



Serrucho N° 23, mayo de 1989

El Órgano Oficial

DESAPARECIDO EN ACCIÓN

E. Cordovez se encuentra en la habitación 610 del Hospital Militar, según los médicos, tiene hepatitis. Los entretelones son muchos y variados dependiendo del punto de vista. Las enfermeras ya no quieren más porque dicen que las revuelve mucho, los oficiales de la repartición quieren que se vaya por que empezó a hacer estudios sociológicos entre los pacientes, y los microbios alegan porque no hay suficiente espacio en el cuerpo del Chico. En todo caso, el carreta no ha perdido el tiempo y no solo ha tomado un curso por correspondencia de dibujo y ha leído 487 libros, sino que además escribió un artículo para SERRUCHO. La dirección espera que no tenga que volver al hospital para hacernos llegar el próximo artículo.

SOCIALIZACIÓN HOSPITALARIA por Enrique Cordovez

Socialización es un término -un tanto pedante para los legos en sociología- que traducido a la jerga naval significa: "período de instrucción de recluta en la la desgraciada condición de mote". Nadie, al pasar frente a un establecimiento de tal naturaleza, se socializa con las creencias, ideas y costumbres de la profesión médica. ¡El problema es para los que entran! Después de haber sido concienzudamente trajinado por un señor de bata blanca, este le cambia, al ahora en adelante individualizado como "paciente", radicalmente la vida, todo con una simple frase ilegiblemente traducida a un formulario de rápidos «efectos. Como diría un caleuchano, "aquí muere toda diferencia". En un breve lapso el paciente- aunque no lo sea- es reducido a una condición inferior a la del pithecanthropus erectus. Apijamado en una igualitaria posición horizontal, cae en cuenta que, desde el director del hospital hasta el vigilante del recinto, existe toda una jerarquía de personas por sobre el enfermo.

Efectivamente, jerarquía y segmentación son los valores de referencia de la cultura organizacional hospitalaria. No todos los médicos son iguales. Detrás del estetoscopio está el internista y del bisturí el cirujano, tan disimiles como el "chanchito postgrado" y el "sapo minervo", uno reflexiona y el otro opera. El objeto de una jerga incomprensible, en la cual hasta de los dedos de los pies se les llama "ortejos", el paciente con hepatitis -listo para ser trasbordado a la marina imperial de Hideya- es separado de toda posible visita con un cartel rojo que le sentencia ominosamente: "Aislamiento Entérico".

Así como al recluta cosaco se le enseña que detrás de cualquier matorral puede aparecer un enemigo, al pseudo paciente deberla advertírsele que tras cada apertura de la ancha puerta puede ingresar un vampiro con su jeringa hipodérmica. De nada vale argüir... "es que recién me sacaron sangre..." ¡No señor! hasta el grupo sanguíneo -que ha acompañado invariablemente al no-paciente por más de 40 años-, deberá ser también tenazmente constatado. Mujeres de cofia, sin cofia, con gorras de baño o pelos viento, con chaleco azul o celeste, entran y salen del escenario en el cual el "impaciente", abandonado y a merced de un timbre, clama: "señorita -para congraciarse aunque no lo sea tanto- no tengo agua..." la segmentaria respuesta es: "le voy a avisar a la

enfermera del tercer turno, para que le diga a la nutricionista que autorice a la auxiliar de alimentación que aumenten su dosis de sopa". .."gracias".

Un curioso mundo rodea al ya no-paciente todo lo que el inspira-come-toma-expele es rigurosamente registrado como en la bitácora de una caldera. Un mundo en que la diana es con termómetro, antes de las 07, y que termina escrupulosamente con el rancho de las 1830 ¿Por qué tan temprano? ¿Dos toques dobles y un sencillo por la muerte de Nelson? Mientras recuerdo a los buenos amigos que han llamado, intentará paciente-mente descifrarlo, total, ino solo de sopa vive el marino transaminásico!

REUNIÓN DE TRABAJO

Tal como se anunciara en el SERRUCHO N°20, se llevó a cabo una reunión de trabajo en la Escuela Naval con asistencia de connotados representantes del curso. Lo que se averiguó en esa reunión es que no resulta fácil ponerse de acuerdo, que el tiempo pasa rápido y que hay que terminar con las opiniones y empezar con las decisiones. No es fácil realmente organizar estos eventos. No se podía definir fechas con demasiada anticipación, porque no se conocían los movimientos de las unidades o reparticiones y, por otra parte, no se puede dejar pasar más tiempo ya que se producen problemas de reservas en los diferentes lugares a los que se pretende ir. Serrucho está actuando solo como órgano informativo y mantendrá al tanto a los componentes del curso de todas las novedades que se vayan produciendo. Por otra parte SEerrucho ha publicado y seguirá publicando siempre, cualquier opinión de cualquier miembro del curso, a este o cualquier otro respecto. Por lo tanto, con el objeto de no crear confusiones, se llamará PRORAMA OFICIAL DE LA VEINTENA a lo que haya sido finalmente aprobado por la comisión organizadora. Es lo que cuenta, si hubiera un cambio se informarla del mismo modo.

Créanme que no ha sido fácil poner de acuerdo al curso y es muy probable que más de alguno no le parezca ciertas decisiones, pero ya se nos acabó el tiempo para opinar y ahora debemos hacer que el evento ocurra.

LA VEINTENA VA por Juan Hansuy

¡Programa habemus! Después de unos cuantos meses de intercambio de ideas, de encuestas y "demases", surgió la inquietud de juntarse para aterrizar un programa de celebración. El huaso Arriagada se encargó de organizar una reunión de trabajo que, a pesar de la cara de escépticos de muchos, fue exactamente eso: una reunión de trabajo. Esta se llevó a cabo el 1° de Septiembre en el casino de la Esnaval, donde el Yoyo y Jimmy Rodenas oficiaron de dueños de casa, y se pusieron con café, galletas y al final hasta con un pisco sour. Previamente, Pino habla hecho algunas cotizaciones, combinando los eventos sobre los que se habla ido generando un acuerdo, y de los cualesse contaba con una buena aproximación de costos. Los presentes en la reunión debatimos poco, para alcanzar luego un amplio consenso, que en realidad fue aprobación unánime, al programa que ustedes pueden ver en esta misma edición de Serrucho. El costo aproximado del programa es de \$33.000 por pareja, de manera que los paisas que no han estado ahorrando sistemáticamente deben hacer el acopio respectivo. Los cheques deben ser remitidos a Carlos Tejeda, antes del 5 de octubre de 1989. El fono de Carlos es 6982843. Los paisas de la Quinta Región también pueden contactar a Jaime Rodenas en la Esnaval, para entregar el cheque.

NOMINA DE IMPLEMENTOS PARA LLEVAR A JAHUEL Y HACER GRACIAS

Guitarras
Disfraces

Maracas (musicales)
Implementos deportivos
Traje de baño
Potera (por si se acaba el trago, la idea fue del Pavo Iturriaga)

Lista de chascarros
Colección de Serruchos
Cartilla del Célula
Álbum de fotos
Números preparados